

Simple partage sur ma participation à la journée de la vie consacrée Pour le jubilé 2025

Le 1^{er} février dernier, premier samedi du mois de cette année jubilaire 2025, nous, frères et sœurs consacrés du diocèse de Tarbes et Lourdes, nous nous sommes réunis toute la journée au Sanctuaire de Lourdes, pour célébrer la fête de la vie consacrée. Le lendemain, lors de la récréation dans notre communauté, les sœurs m'ont demandé de partager sur notre célébration joyeuse et bénie. Simplement, j'ai parlé des choses qui m'ont tant touchée lors de notre rencontre.

Notre cher évêque Jean Marc Micas a donné un partage profond pour la célébration de la journée. Ce qui m'a beaucoup émue, c'est quand il s'est adressé à nous avec ces mots : « Les personnes consacrées sont considérées comme le Cœur de l'Église... soyez donc des saints. » Ce fut une brève admonition pour nous, mais pleine de sens profond. La vie de Mgr Micas lui-même parle évidemment de la sainteté de la vie, non seulement en paroles, mais aussi en actes. Je l'ai remarqué dans sa vie pratique depuis que je l'ai rencontré pour la première fois dans notre monastère lorsqu'il nous a rendu visite. Nous, religieux du diocèse de Tarbes et de Lourdes, et tous les fidèles, sommes bénis d'avoir un saint évêque parmi nous.

Vers le milieu de son discours, il a évoqué, d'une manière particulière, le monastère dominicain de Lourdes. Il a dit : « Je suis très impressionné par la présence de nos Sœurs moniales Dominicaines Contemplatives du monastère de Lourdes, parmi nous... etc. »

Quelle grâce et quel encouragement pour nous, de la part de notre évêque, d'avoir ce grand désir d'être saints et de mettre en pratique son admonition. Il a parlé magnifiquement et de manière intéressante de la Sainte Mère, de la Mère de Dieu et de notre propre mère chérie qui nous aime tendrement. Presque avant son discours émouvant, Mgr Micas nous a demandé quels groupes appartenaient à une communauté portant le nom de Marie Immaculée. Ils étaient peu nombreux et nous étions heureuses de nous présenter comme un de ces petits groupes. Le nom de notre communauté est : « Monastère de Marie Immaculée, Reine du Rosaire ».

Pendant la Sainte Messe, la Basilique du Saint Rosaire était presque remplie de pèlerins. Quand j'ai remarqué le grand nombre de religieux et de religieuses, j'ai été presque émue aux larmes, d'être incluse dans ce grand groupe de personnes consacrées. J'ai senti ma petitesse et j'ai été profondément humiliée par ma propre indignité. L'allumage des cierges, lors de notre renouvellement des vœux, a suscité en moi l'espoir d'être la lumière du monde en tant que religieuse dominicaine consacrée à Dieu et de témoigner de Jésus, la Vie, la Vérité et la Lumière qui brille dans les ténèbres de ce monde plein de haine, de violence et de mensonges. La sainte et merveilleuse célébration m'a exhortée à vivre vraiment une vie nouvelle dans le Seigneur. Intérieurement, je me demandais : « Comment ? » Puis, j'ai entendu un petit murmure dans mon cœur : « Vis la vie de ta Sainte Mère. Elle sera celle qui vous aidera à gérer les affaires de votre vie. Elle vit la vie de Jésus. Vous devez vivre sa vie et vous vivrez la vie de Jésus, la vérité, la vie et la lumière. Ayez cette conscience toujours présente dans votre cœur. Ainsi, ce n'est pas vous qui vivrez, mais Jésus à travers elle. Votre confiance ne doit pas être en vous-même, mais dans les soins affectueux de votre Sainte Mère. Soyez conscients, autant que possible, qu'elle est votre mère qui se soucie de votre sainteté et de votre salut. Permettez-lui de vivre en vous, dans tout ce que vous pensez, dites et faites. » Plus tard, il m'a semblé que je sentais la voix de la Sainte Mère dans mon propre cœur qui m'invitait à vivre sa vie.

Lorsque nous sommes retournés à notre monastère, j'étais dans un profond silence jusqu'à ce que nous atteignions l'endroit. Je n'ai même pas voulu parler pendant notre récréation, le

lendemain. J'étais enveloppé par le message qui était vivant dans mon cœur. Lorsqu'on m'a demandé de parler de la célébration, j'ai hésité à parler. J'ai dit que mes sœurs avaient déjà parlé des événements. J'ai demandé à la communauté de me laisser tranquille. Pourtant, l'obéissance m'a poussé à parler, à obéir à la demande et à partager mon expérience personnelle de l'événement.

Les citations écrites devant le lieu de notre rassemblement étaient très impressionnantes : sur le côté droit était écrit : « Là où il y a les consacrés, là il y a toujours la joie ! » (Pape François). Sur le côté gauche était écrit : « L'espérance : Ancre sûre et solide que le Christ a jetée sur nous. » (He 6,19). L'évêque a expliqué ces passages de manière magnifique et élaborée pour les appliquer à notre vie consacrée.

Pour cette occasion, on nous a demandé d'apporter notre propre drapeau en fonction de notre pays particulier. Nous avons découvert que les religieux et les sœurs qui étaient présents lors de la célébration, étaient de vingt-quatre nationalités : France, Italie, Espagne, Pologne, Suisse, Liban, Argentine, Egypte, Autriche, Hongrie, Lituanie, Brésil, Niger, Bénin, Tchad, Philippines, Belgique, Cameroun, Vietnam, Inde, Corée, Congo, Madagascar, Burkina-Fasso. Et tous les religieux n'étaient pas venus.

D'ailleurs, nous, les moniales dominicaines de Lourdes, sommes arrivées les premières au lieu de rendez-vous où nous devons être rassemblées. En attendant les autres, j'ai invité ma sœur à côté de moi à prier ensemble le chapelet d'une voix douce reflétant les paroles de Jésus : « si deux ou trois sont réunis en son nom, Dieu est au milieu d'eux. » La sœur était d'accord avec moi, avec joie. Alors que nous étions presque arrivées au premier mystère joyeux, un autre groupe de sœurs est arrivé. Elles parlaient entre elles. Quand elles nous ont vu prier le chapelet, elles ont prié, elles aussi. Je suis heureuse de le mentionner dans mon partage personnel, parce que j'ai remarqué comment nous influençons les autres, parfois, à faire ce qui plaît à Dieu ou ce qui Lui déplaît selon l'exemple qu'ils voient, peut-être, en nous, même si ce n'est que d'une petite manière. Nous, les personnes consacrées, avons la mission d'une manière particulière d'amener beaucoup, beaucoup d'âmes à Jésus par Marie, Notre-Dame de Lourdes, en particulier.

Nous avons terminé notre célébration par la prière du Saint Rosaire à la grotte de Massabielle après une procession autour du lieu, avec une relation de prière, chaleureuse, paisible et joyeuse.

Que le Seigneur nous toujours bénisse toutes, les personnes consacrées, pour que nous soyons vraiment conscientes de nos vœux de pauvreté, de chasteté et d'obéissance et que nous rendions service avec amour à nos semblables. La prière, oui, la prière sans cesse, comme le recommande le cher saint Paul, nous aidera à être fidèles dans notre engagement envers le Seigneur, et à amener les âmes à son Royaume céleste.

Sr Mary Paul de la Croix, O.P.
(des Philippines)

SIMPLE SHARING ABOUT OUR "MONDIALE DE LA VIE CONSACREE
DIOCESE DE TARBES ET LOURDES"

Last February 1, first Saturday of the month, of this jubilee year 2025, we, the consecrated Brothers and Sisters of the diocese of Tarbes and Lourdes, gathered together the whole day at the Sanctuary of Lourdes to celebrate the Feast of Consecrated Life. The following day, during the recreation in our community, I was requested by the Sisters to share about our joyful and blessed celebration. Simply, I spoke about the things that were so touching for me during our gathering.

Our dear Bishop Jean Marc Mica gave a profound sharing for the day's celebration. What moved me so much was when he addressed us with these words : " The consecrated persons are considered as the 'Heart of the Church'...therefore, Be Saints. " It was a brief admonition for us but full of profound meaning. Msg. Mica's life himself speaks evidently about holiness of life, not only in words but in his actions as well. I noted this in his practical life since I first met him at our monastery when he visited us. We, Religious of the Diocese of Tarbes and Lourdes and all the faithful, are blessed to have a holy bishop in our midst.

Toward the middle of his speech, he mentioned, in a special way, about the Dominican monastery of Lourdes. He said, " Je suis très impressionné par la présence de nos Soeurs moniales Dominicaines Contemplatives de monastère de Lourdes, parmi nous...etc. "

What a grace and encouragement for us, from our bishop to have that great desire to be holy and to put into practice his admonition. He spoke beautifully and interestingly about the Blessed Mother, the Mother of God and our own dear mother who loves us dearly. Nearly before his long moving speech, Msg. Jean Marc, asked us whose groups belong to the community with the name of Mary Immaculate. There were few and we were happy to present ourselves with these few group. The name of our community is: Ste Marie Immaculée, Reine Du Rosaire.

During the Holy Mass, the Basilica of the Holy Rosary, was almost filled with pilgrims. When I noticed the great number of Priests and Sisters, I was almost moved to tears to consider myself as a blessed person included among this big group of consecrated people. I felt my littleness and I was deeply humbled by my own unworthiness. With the lighted candles during our renewal of vows, it aroused within me that hope to be the light of the world as a Dominican Nun consecrated to God and give testimony of Jesus, the Life, the Truth and Light that shines in the darkness of this world which is full of hatred, violence, and lies. The holy and wonderful celebration urged me to live truly a new life in the Lord. Interiorly, I wondered, "How ?" Then, I heard a tiny whisper in my heart: " Live the life of your Blessed Mother. She will be the one to manage in your life's affair. She lives Jesus' life. You need to live Her life and you will live Jesus' life, the truth, the life and the light. Have this awareness always present in your heart. So, it will not be you who will live but Jesus through Her. Your trust must not be in yourself but in your Blessed Mother's loving care. Be conscious as possible as can be that She is your mother who cares for your holiness and your salvation. Allow Her to live in you, in everything that you think, say and do.." Later, it seemed to me that I sensed the voice of the Blessed Mother in my own heart inviting me to live Her life.

When we went back to our monastery, I was in profound silence until we reached the place. I did not even want to talk during our recreation, the following day. I was envelopped by the message that was alive in my heart. When I was asked to share about the celebration, I hesitated to talk. I said that my Sisters had already shared about the events. I requested the community to

leave me in silence. Yet, obedience prompted me to speak, to obey the request, and to share about my own personal experience of the happening.

The quotations written in front of the place of our gathering were very impressive : on the right side is written, " Là où il y a les consacrés, là il y a toujours la joie ! (Pape François). On the left side is written, " L'espérance: Ancre sûre et solide que le Christ a jetée sur nous." (Hébreux 6, 19). The bishop explained these passages beautifully and elaborately to be applied to our consecrated life.

For this occasion, we were requested to bring our own flag according to our particular country. We found out that there were more than 20 different nationalities of priests and Sisters who were present during the celebration : France, Italie, Espagne, Polonaise, Suisse, Liban, Argentine, Egypte, Autriche, Hongrie, Lituanie, Brésilien, Niger, Bénin, Tchad, Philippines, Belge, Cameroun, Vietnam, Indienne, Corée, Congo, Malgache, Burkina-Fasso.

By the way, we Dominican Nuns of Lourdes, arrived first in the meeting place where we have to be gathered together. While waiting for the others, I invited my Sister beside me to pray together the Rosary with soft voice reflecting the words of Jesus, " that if two or three are gathered together in His name, God is in their midst." The Sister agreed with me joyfully. When we almost finished the first Joyful mystery, another group of Sisters arrived. They were talking with each other. When they saw us praying the Rosary, they themselves prayed also. I am happy to mention this in my personal sharing because I noticed on how we influenced other people, sometimes, to do what is pleasing to God or what is displeasing to Him according to the example that they see, maybe, in us be it even in a small way. We consecrated people have the mission in a special way to bring many, many souls to Jesus through Mary, our Lady of Lourdes, in particular.

We ended our celebration with the prayer of the Holy Rosary at the grotto of Massabielle after a procession around the place, with prayerful, warm, peaceful and joyful relationship.

May the Lord always bless all of us consecrated people to be truly conscious of our vows of poverty, chastity and obedience and with our loving service to our fellowmen. Prayer, yes, prayer without ceasing as recommended by dear St Paul, will help us to be faithful in our commitment to the LORD, and to bring souls to His Heavenly Kingdom.

by : Sr Mary Paul of the Cross, O.P.
(from the Philippines)